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ATA DA 28ª REUNIÃO ORDINÁRIA VIRTUAL DO CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO – 26.10.2023.  1 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às 14:06, no formato virtual, 2 

link: meet.google.com/hda-wgdq-bqh, reuniu-se o Conselho Municipal de Saneamento Básico – 3 

COMSAB. Presentes os seguintes conselheiros: Bruno Vieira Luiz e Vlade Dalbosco 4 

(SMMADS); Maria Luiza Saturnino Siqueira, representante do Gabinete do Prefeito; Djan 5 

Porrua de Freitas (ABES/SC); Iara Réus Magalhães (SMS); Erick Roberto de Jesus Martins 6 

(COMCAP); Leandro Lino Freitas ( SMPIU/IPUF); Eduardo Antônio Florindo (SMC); Murilo 7 

Custódio Oslame (FLORAM); Renato Pagani (SMHDU); Sabrina Nunes (CREA/SC); Tatiana 8 

da Gama Cunha (Entidades relacionadas ao Saneamento Básico, à Maricultura e ao Meio 9 

Ambiente); Carlos Gonçalves Gil (Vigilância em Saúde); Pablo Heleno Sezerino (UFSC); 10 

Haneron Victor Marcos (SINTAEMA); Carlos B. Leite (SINDUSCON); Gabriel Pessina, 11 

representando à CASAN, em razão da impossibilidade  dos conselheiros (titular e suplente). 12 

Houve a prévia comunicação ao Conselho em observância do artigo 4º do Regimento Interno do 13 

COMSAB. Totalizando dezesseis (16) instituições do Conselho representadas na reunião, 14 

perfazendo um total de dezesseis (16) titulares e um (1) suplente. Presente também a Secretária 15 

Executiva do COMSAB, Tânia da Silva Homem. A 28ª Reunião Ordinária Virtual do COMSAB 16 

foi conduzida pelo presidente, Bruno Vieira Luiz que iniciou a reunião agradecendo a presença 17 

de todos.  Ato contínuo fez a leitura da pauta da reunião, previamente encaminhada aos 18 

conselheiros, conforme: 1. Abertura: Justificativas de ausência; 2. Apreciação e aprovação 19 

da ata da 27ª Reunião Ordinária Virtual do COMSAB de 31.08.2023; 3. Apresentação dos 20 

trabalhos em desenvolvimento pelo GT Portaria n. 072/2023 Grupo de Trabalho de 21 

Auditoria Técnico-Operacional-Patrimonial para Regularização dos Sistemas Não 22 

Concessionados de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário, instituído no 23 

Decreto Municipal n. 23.247/2021; 4. Assuntos Gerais. Dando início a pauta da reunião, 24 

Bruno informou as justificativas de ausência dos conselheiros: Clodine Ribeiro Alves (Gabinete 25 

Prefeito); Sulimar Vargas Alves e Kleber Almeida da Costa Silva (UFECO); Telma de Oliveira 26 

Pitta (SMHDU); Eugênio Luiz Gonçalves e Bruno Negri (Ass. de Moradores e Entidades 27 

Comunitárias); Francisco José Guedes Pimentel e Nathan Ferreira Piccoli (CASAN), sendo 28 

homologadas pelos conselheiros presentes. Como segundo item da pauta, Bruno colocou em 29 

apreciação a ATA REVISADA da 27ª Reunião Ordinária virtual realizada em 31.08.2023, a 30 

qual foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, Bruno passou ao terceiro item da pauta: 31 

“Apresentação dos trabalhos em desenvolvimento pelo GT Portaria n. 072/2023 Grupo de 32 

Trabalho de Auditoria Técnico-Operacional-Patrimonial para Regularização dos Sistemas Não 33 

Concessionados de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário, instituído no Decreto 34 
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Municipal n. 23.247/2021”. Bruno passou a palavra ao Sr Márcio e Sr. Geovano técnicos da 35 

SMMADS para realizarem a apresentação. Márcio e Geovano cumprimentaram aos presentes e 36 

deram inicio a apresentação. Discorreram sobre o tema e ao final abriram a palavra aos 37 

presentes. Houveram comentários, elogios e foram esclarecidas algumas dúvidas sobre os 38 

trabalhos. Bruno agradeceu ao Márcio e Geovano, informou que a apresentação será 39 

encaminhada aos conselheiros pela secretaria do Conselho e, havendo interesse em mais 40 

informações, as perguntas podem ser encaminhadas ao e-mail institucional do COMSAB 41 

(Conselhomunicipaldesaneamento@gmail.com). Ato contínuo passou ao último item da pauta: 42 

Assuntos gerais. Bruno esclareceu sobre o e-mail recebido do coletivo Mandata Bem Viver no 43 

dia 23/10/2023, e enviado junto à convocação para a reunião de hoje. O e-mail trata de convite 44 

para participação no próximo dia 31/10, às 19h, no Plenarinho (1° andar da Câmara Municipal 45 

localizada na Rua Anita Garibaldi, 35, Centro). Encontro com tempo de fala para exposição de 46 

parecer sobre a proposta orçamentária da prefeitura de Florianópolis para o exercício de 2024, 47 

com relação aos recursos destinados para a efetivação das políticas públicas voltadas ao 48 

Saneamento Básico. O convite foi para todos os membros do Conselho. Bruno informou ainda 49 

que a audiência pública para apresentação da Proposta Orçamentária/2024 está marcada para o 50 

dia 1/11/2023 às 14h, na Câmara de Vereadores. A secretária informou e-mail recebido do 51 

conselheiro Felipe Paulo de Oliveira, representante suplente da SMPIU/IPUF, informando seu 52 

desligamento do Conselho em virtude de ter sido colocado à disposição da Procuradoria Geral do 53 

Município (PGM). Informou inda que irá trabalhar no apoio técnico ao Núcleo de Atuação 54 

Jurídico Urbanístico e Ambiental (PGM/NAJUA). A secretária registrou que ainda não houve 55 

indicação de novo membro para a vaga. O conselheiro Carlos Gonçalves Gil (Vigilância em 56 

Saúde) questionou sobre como estão às tratativas sobre a questão do Sul da Ilha, se seria a 57 

decisão de licitação para estudos de modelagem de Saneamento na Capital, para implantar a rede 58 

de tratamento de esgoto na região do Sul da Ilha. O conselheiro Pablo (UFSC), mencionou que 59 

na gestão do Eng. Lucas, foi encaminhado para a contratação de um estudo para disposição de 60 

efluentes tratados no sul da ilha e perguntou se foi dado prosseguimento. Destacou que o 61 

Conselho preza por qualidade ambiental e os membros do Conselho, representantes da 62 

sociedade, têm a função de levar a seus pares as melhores soluções discutidas e aprovadas. Disse 63 

que a constante troca de gestores acaba por ocasionar quebra no andamento dos trabalhos e 64 

propôs que seja criado um protocolo onde a cada nova gestão do Conselho sejam resgatados os 65 

trabalhos em andamento e dado prosseguimento. Bruno informou que está em fase de estudos às 66 

melhores alternativas e soluções para o Sul da Ilha. Mencionou os decretos: Nº 17.748, 30 de 67 

junho de 2017, que institui comissão especial para o planejamento da concepção geral dos 68 
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sistemas de abastecimento de água potável e esgotamento sanitário, no município de 69 

Florianópolis e o decreto nº 21.689 de 26 de junho de 2020, que institui o estudo de concepção 70 

do esgotamento sanitário do município de Florianópolis. Mencionou também a Portaria n. 71 

003/COMSAB/2022 que instituiu a comissão para auxiliar o município de Florianópolis no 72 

acompanhamento de estudos, projetos e ações para o assunto “Estudo das Alternativas de 73 

Disposição Final dos Sistemas de Esgotamento Sanitário” proveniente de Sistemas de 74 

Esgotamento Sanitário em Florianópolis e Região Metropolitana. Todo material produzido pela 75 

comissão até o momento está disponível no site do COMSAB, link: 76 

https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/saneamento/index.php?cms=comissao+portaria+003&men77 

u=4&submenuid=2391. Os conselheiros manifestaram preocupação com a situação e solicitaram 78 

envio de oficio à Casan solicitando apresentação sobre as Alternativas de Disposição Final para 79 

o Sul da Ilha de Florianópolis, para a próxima reunião do COMSAB dia 30 de novembro de 80 

2023, às 14h. Após amplo debate sobre o assunto foi deliberado pelo envio do oficio à Casan.  81 

Ninguém mais fez uso da palavra.  Por fim, nada mais havendo a tratar, Bruno agradeceu a 82 

participação de todos e encerrou a reunião às 15h35. Esta ata foi redigida por Tânia da Silva 83 

Homem Secretária Executiva do COMSAB, e será submetida à apreciação e aprovação dos 84 

conselheiros para todos os efeitos legais. 85 

 86 


